

# よき 企業市民 として

世界の国々や地域の人々に  
心と力を合わせて

## ■ 社会貢献とコミュニケーション

### 世界の国々や地域の人々に 心と力を合わせて

会社も社員一人ひとりも  
それぞれがかけがえのない地球に生きる一市民です  
個々の力は小さくとも  
自分たちのできることから少しずつ  
世界の国々や地域の人々に心と力を合わせて  
よりよい社会づくりに貢献しています

## ■ 社会貢献とコミュニケーション

### 出張授業、現場見学会

和歌山下津港周辺の小学生・中学生を対象として、発注者である近畿地方整備局和歌山港湾事務所と協力し、現場見学会1回及び出張授業を9回行いました。参加者は、延べ小学校4校・中学校1校 全10クラス298人でした。

現場見学会では、発注者から港の機能と役割、和歌山下津港の仕事および液状化対策工事の必要性について説明を行いました。その後、現場にて液状化現象の仕組みを地震発生時の映像で説明し、水に砂を浸した水槽を使って、生徒の目の前で実際に砂から水が噴出する様子を実験しました。また、砂を薬液で固める液状化対策工事の説明として、薬液の性質と化学反応による変化や、砂を薬液で固める実験を生徒自身が実際に体験しました。



出張授業でも、現場見学会と同様に、港の機能と役割、液状化対策工事の必要性について説明を行った後、液状化現象の模擬実験と、薬液を使用して砂を固める実験を行いました。



液状化現象の模型実験



薬液による固化実験

これらの現場見学会や出張授業を通して、港湾施設の役割および機能を理解してもらい、地震時の液状化対策の重要性を認識するとともに、簡易な実験を通じて防災意識の高揚を図ることができました。本活動に対して、各校より感謝状を頂くとともに、各種メディアにも取り上げられました。

## 現場周辺の清掃活動

これまで、全国各地で取り組んでいる清掃活動を紹介してきました。今回は現場で取り組む清掃活動を通じた地元小学生とのふれあいを紹介します。

米子市発注の下水工事の現場で毎日行っている周辺歩道の清掃活動に対して、そこを通学する地元小学生から感謝のお手紙をもらいました。この小学生の行動に感銘を受け、小学校に図書を寄贈しました。



## 船橋市と津波一時避難施設の協定を締結

2012年4月5日、船橋市と船橋寮に関する「津波時における一時避難施設としての使用に関する協定書」を交わしました。



協定の内容は、津波警報発令時から解除までの間、施設の共用部などを市民に開放し、一時避難施設として提供することとなっています。

## エイズ撲滅キャンペーン運動

当社は、ベトナム社会主義共和国バリア・ブンアオ州のカイメップ・チーバイ川沿いに、国際コンテナターミナルを建設中です。このターミナルは、ベトナム政府がカイメップ、チーバイ地区に計画している工業地区の港湾施設です。

この地区は、HIV/AIDS有病率が高い地域であり、労働者におけるHIV/AIDS対策として、感染リスクやHIV/AIDSの知識等を教え、現場スタッフや作業員を集めてエイズ撲滅キャンペーン運動を実施しました。



キャンペーン実施状況



集会風景

## 国際貢献に参画しています

### ■ グレナダ国 ゴープ伝統的漁業地域基盤改善計画

水産業を主要産業のひとつとするグレナダ国の西岸海域沖合における漁業の監視や緊急時の対応能力向上を目的として、水揚桟橋、魚市場等の漁業施設、漁船の安全操業のためのアンテナ建設等の陸上施設整備が完了しました。

桟橋の整備により、これまで困難かつ危険であった水揚作業が安全で効率的となり、ゴープ地区の水産物水揚量が増大すること、および魚市場における製氷能力の向上により、多くの鮮魚が衛生的に取引されることで、地域漁民収入向上が見込まれ、食料自給率の向上や外貨獲得の増大にも大いに貢献することが期待されます。



### 一人ひとりができることからはじめる

#### エコキャップ活動の推進

当社は、NPO法人エコキャップ推進協会が推進するエコキャップ活動に参加しています。

この活動は、ペットボトルのキャップを再資源化してCO<sub>2</sub>の削減を図るとともに、キャップの再資源化で得た売却益で世界の子供たちにワクチンを届けることを目的としたものです。本社・支店のオフィスから現場まで全社展開し、2011年度は32万92個を回収しました。これで400人の子供の命を救い、2520kgのCO<sub>2</sub>を削減することができます。



#### タイ・ラオスに「救援衣類を送る運動」

アジア連帶委員会(CSA)では1980年以来、難民キャンプやタイ・ラオスの方々に「救援衣類を送る運動」を行っています。

東亜建設工業労働組合では毎年この運動に参加し、組合員に協力を呼びかけています。2011年はダンボール箱78個分の衣類を送ることができました。

